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新华社电 5G手机终端连接
数达 2.6亿，固定宽带和移动网络
端到端用户体验速率较 5年前增
长约 7倍，固定宽带和移动流量平
均资费大幅降低……19日国新办
举行的国务院政策例行吹风会上，
工信部副部长刘烈宏向记者展示
了我国网络提速降费的“成绩单”。

刘烈宏说，“十三五”以来，我
国建成了全球规模最大的信息通
信网络。光纤宽带用户占比从
2015年底的56％提升至94％，行政
村通光纤和4G比例均超过99％。

近年来，我国推出一系列举措，
网络资费水平大幅降低。工信部数
据显示，5年来，企业宽带和专线单
位带宽平均资费降幅超过70％，各

项降费举措年均惠及用户逾 10亿
人次，累计让利超过7000亿元。

“2020年下半年以来，随着 5G
建设发展进程加速，移动网络单位
流量平均资费又下降了 10％以
上。”刘烈宏说，我国移动通信用户
月均支出远低于全球平均水平。

在 5G网络方面，工信部数据
显示，我国已初步建成全球最大规
模的 5G移动网络。截至 2021年 2
月底，累计建成 5G基站 79.2万个，
5G手机终端连接数已达2.6亿。

目前，基础电信企业已面向中
小企业开展企业宽带提速惠企活
动，面向农村脱贫户推出五折基础
通信服务资费折扣，面向老年人推
出专属优惠等。工信部将进一步督

促基础电信企业部署落实，推出更
加有针对性、差异化、符合特定需求
的专属资费方案或降费举措，并将
规范电信资费营销行为，严查“强推
5G套餐”“新老用户不同权”等行为。

经济持续加速向好
我市会展市场已恢复至
2019年同期水平

本报讯（郑报全媒体记者 曹婷）
昨日，记者从市会展业促进中心了
解到，自 3月 8日我市全面恢复会展
活动以来，全市会展行业恢复平稳
运行，国际会展中心、中原国际博览
中心两个专业展馆的展览数量和面
积已全面恢复至2019年同期水平。

根据对郑州国际会展中心、中
原国际博览中心两个专业展馆的监
测，截至 4月 8日复展一个月以来，
郑州专业展馆共举办展览 21场，展
览面积 33.2 万平方米，同期增长
3.4%，展览数量和面积已全面恢复
至2019年同期水平。郑州国际会展
中心举办了中原医疗器械展览会、
华夏家博会、中部国际装备制造业
博览会、世界数字产业博览会等 15
场展会，展馆出租率达 64%，处于高
效高位运行，位居全国前列。

会展业被称为“城市的面包”，
郑州举办21场展览活动共吸引参展
商 6340家。其中省内 2730家、省
外 3610 家。采购商及观众 70.62
万人次，其中省内 55.14 万人次、
省外 15.48 万人次。一个月内
74.79万人次客商会聚郑州，其中省
外客商 17.28万人次，共拉动社会消
费 44.27亿元。据测算，复展以来在
展会现场达成意向成交额 95.74亿
元，涉及建材家居、医疗健康、装备
制造等领域。

本报讯（郑报全媒体记者 侯
爱敏/文 丁友明/图）记者从郑州海
关昨日举行的新闻发布会上获悉，
今年一季度，我省进出口总值实现
1920.8亿元，同比增长79.3%，高于
全国整体增速 50.1个百分点。其
中，出口 1203.9亿元，增长 86.4%，
高出全国出口平均水平 47.7个百
分点；进口716.9亿元，增长68.6%，
高出全国 49.3个百分点。贸易顺
差 487亿元，扩大 120.6%。一季
度，郑州进出口 1436.2亿元，增长
92.4%，占全省进出口值的 74.8%，
继续保持龙头地位。

今年一季度我省外贸呈现主
要亮点是：综保区贡献九成以上加
工贸易。进出口总值中部第一，进
出口增速全国第六。今年一季度，
我省进出口总值居全国第九位，较
去年同期上升 4位；进出口总值居
中部第一位，自 2012年以来，我省
外贸进出口长期保持中部第一。

另一亮点是，综合保税区外贸
增速高于全省，全省加工贸易的
九成以上由综合保税区完成。一
季度，全省民营企业进出口完成
779亿元，增长 125.7%，占我省外

贸总值的 40.6%，比去年同期提升
8.3个百分点，对全省外贸的贡献
率为 51%，首次超越外商投资企
业成为外贸增长的最大贡献力
量，民营企业成为外贸增长主要
拉动力量。

我省与主要贸易伙伴进出口
保持快速增长。出口方面，手机、
劳动力密集产品、人发制品是主要
出口产品；进口方面，集成电路、音

视频零件、金属矿砂是主要的进口
商品。

分析指出，一季度我省外贸大
幅增长的主要原因是国内外市场
需求增加，带动一季度外贸走高。
随着国内外市场需求增加，主要进
出口商品量增价涨，带动一季度我
省外贸进出口规模创历史新高。
另外，苹果 5G手机全球销量领先，
带动我省外贸增长。

郑州中药行业协会成立
4月16日，郑州中药行业协会成

立大会暨第一届会员大会召开，郑
州市政协副主席、农工党河南省委
副主委、郑州市委主委李新有出席
会议并讲话，参加会议的还有名老
中医专家代表，以及省内中药企业
代表200余人。

会议采取审议、投票的形式，审
议表决了《郑州中药行业协会章程》
和《会费标准及管理办法》，并投票选
举产生会长1名、副会长5名、秘书长
1名、副秘书长1名，监事长1名、监事
2名。河南省非物质文化遗产代表性
传承人、郑州现杰中医药研究院院长
李现杰当选为首任会长。

郑州中药行业协会的成立，将填
补市中药材发展体系中的空白，对促
进中药材行业快速发展具有里程碑
的意义。协会成立后，将在政府有关
部门指导下，进一步规范行业行为，
做好引导管理规范化服务，发挥好政
府和企业的桥梁纽带作用。依托“产
业兴农”战略，完善协会架构及运作
模式，推动全市中药材质量提升和产
业高质量发展。蒋晓蕾

今年一季度进出口总值实现1920.8亿元

河南外贸总值中部第一 增速全国第六

面向中小企业用户，宽带和专线平均资费再降低10％

这份网络提速降费“成绩单”，请查收！

新华社电 2021年，将继续实
施网络精准降费，面向中小企业用
户，宽带和专线平均资费再降低
10％。网络降费再出招，企业将迎
哪些实惠？

工信部数据显示，5年来，企业
宽带和专线单位带宽平均资费降
幅超过 70％。网络提速降费大幅
降低了产业数字化转型的门槛。

以外卖为例，记者从美团了解
到，餐饮业在实现大数据选址、新
店数字化推广的同时，已推出了智
能收银一体机、扫码盒子等餐饮系
统软硬件产品。美团计划在未来
3年内，助力百万餐饮商户线上化
经营。

工信部提出，下一步，将推动
工作重心从网络“覆盖普及”向

“提速提质”转变。开展更大范围
的千兆光网升级和入户改造。同
时，继续实施精准降费。面向中
小企业用户，宽带和专线平均资
费再降低 10％，着力提升网络和
服务质量，提升网络资源使用效
率，保障城市热点区域、覆盖薄弱
地区用户对不同制式网络的覆盖
需求。
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网络降费再出招，企业将迎哪些实惠？

中欧班列已成为河南对外开放的又一战略通道


